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1 Formalia
Start der Sitzung: 18:25 Uhr

1.1 Präsidium

• Redeleitung:

• Protokoll: Gregor, Simon

1.2 Anmerkungen zum Protokoll der letzten Sitzung

1.3 Tagesordnungsänderungsanträge

Weihnachtsmusikfestnachbesprechung.

2 Checkliste/Kalender
• Kalender für nächstes Jahr. Werden im Laufe der Woche aufgehängt.

• CIP-Pool Toner. Keine Neuerung. Auf jeden Fall keine Mail. CIP2 ist unglücklich.
Yannik schreibt nochmal.

• Datenschutz.

3 StuRa vom 20.12.2022
Im Eilverfahren haben wir einige Anträge abgestimmt, diese sind in diesem Protokoll im
nächsten Abschnitt wiederzufinden.

Es gab einen Vorstandsbericht. Der StuRa ist jetzt aus dem fzs ausgetreten, und mit
einer Fördermitgliedschaft von 700€ pro Jahr eingetreten. Es gab einen Radiobeitrag
zur Mieterhöhung im SWFR. Der Vorstand hat sich verabschiedet mit: „Feiert wild und
bieder, wir sehen uns in vier Wochen wieder.“
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3.1 Finanzanträge

Die FS Islamwissenschaften wollen nachträglich 208.40 € für das Honorar eines profes-
sionellen Musikers bei ihrem Weihnachtsfest (offen für alle Studies). Beantragt wird das
Geld aus dem Fachbereichssondertopf.

Santur-Musik beim Winterfest der Islamwissenschaft
SIJ (FS Islamwissenschaft)

Option Stimmen Betrag

208,40€ 18 208,40€
0,00€ 6 €

Die FS Anglistik hat 500 Erstibeutel hergestellt, die insgesamt 1093.61 € kosten. Die
FS Anglistik hat nicht die nötigen Mittel in ihrem Fachbereichsbudget (die Angabe von
728.30 € sind leider falsch, da die Erstiphase nicht dabei ist). In der Vergangenheit war
sowas nie ein Problem, da es immer Überschüsse gab, aber die FS Anglistik hat auch
ihren Finanzmenschen und damit die gesamte Buchführung verloren. Momentan hängt
der Betrag auch einer Privatperson, die in der Sitzung auch gesagt hat, dass sie nicht
damit rechne, dass der gesamte Betrag bewilligt wird. Beantragt wird das Geld aus dem
Fachbereichssondertopf.

Erstibeutel FS Anglistik
Fachbereich Anglistik

Option Stimmen Betrag

1093,61 € 13 1093,61 €
0,00 € 10 €

Die FS Wirtschaftswissenschaften haben (da 2021 keine Erstihütte stattfand) 2022 zwei
Erstihütten angeboten. Die Busfahrtkosten von 1200.00 € wollen sie deswegen beantra-
gen. Nach eigenen Aussagen konnte vieles der Hütte selbst finanziert werden, es gab
einen Teilnehmerbeitrag von 30 € für FSler und Ersties, die Busfahrt war aber teurer.
Die Fahrkostenpauschale wäre aber noch teurer gewesen. Es ist immer noch unklar, wie-
viel die WiWis in ihrem Topf haben, die kursierende Zahl von 5619.60 € in ihrem Topf
scheint aber nicht mehr zu stimmen (siehe Protokoll). Da die Situation des Antrags der
Politik-FS, den wir neulich hatten, sehr ähnelt, habe ich in der Sitzung nachgefragt,
warum sie nicht eine billigere Hütte gemietet haben, woraufhin die meinten, dass das
ihre billigste Hütte wäre. Beantragt wird das Geld aus dem Fachbereichssondertopf.

Bustransport Erstihütte
Fachschaft Wirtschaftswissenschaften

Option Stimmen Betrag

1200,00 € 2 €
0,00 € 21 0,00€
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Genug ist Genug Freiburg wird bereits vom StuRa ideell unterstützt, wollen nun 450 €
für analoge Mobilisierung (Flyer, Plakate, Sticker) einer Demo vom 10.12. Beantragt
wird das Geld aus dem Gruppenunterstützungstopf.

Es sei angemerkt, dass die Beträge der ersten drei Anträge in der Summe den Fachbe-
reichssondertopf komplett ausschöpfen. Falls es also weitere Geldvorschläge gibt, nehme
ich diese gerne in die Umfrage(n) mit auf.

Genug ist Genug Demonstration am 10.12
Genug ist genug Freiburg

Option Stimmen Betrag

450,00€ 16 450,00€
0,00€ 7 0,00€

3.2 Diskussion

Wir haben über das Corporate Design der Uni geredet. Die Politik hat gefragt, wo
das Problem ist, denn das kostet ja immer so viel. Der Vorstand fand es trotzdem
kritikwürdig. Es gab nicht so richtig eine Diskussion, die meisten fanden das mit dem
Design irgendwie blöd, hatten aber nicht wirklich Redebedarf.

Man könnte z.B. einen offenen Brief schreiben, den der StuRa unterschreiben könnte.
Das wäre allerdings viel Arbeit, wenn das dann nicht unterschrieben wird. Man könnte
auch abwarten, ob sich nicht vielleicht doch eine Zahl finden lässt.

Allgemeine Stimmung: Wir sind wütend, aber keiner hat so richtig Lust, was zu machen.

Man könnte mal was in die Fachschaftsvernetzungsgruppe schreiben (falls sie noch exis-
tiert). Niemand weiß etwas von dieser Gruppe. Wir fragen mal Paul.

4 StuRa vom 10.01.2023 (Abstimmung)
Es gab einen Vorstandsbericht.

Die Uni hat den Jahresabschluss genehmigt (YAY), aber leider nur den von 2019.

Es wurde ein Gespräch mit der VAG wegen dem Frelo-Vertrag angekündigt (war heute).

4.1 Bericht der Beauftragten für Studierende mit Behinderungen und
chronischen Erkrankungen

Die Beauftragte für Studierende mit Behinderungen und chronischen Erkrankungen war
da und hat vorgestellt, was dieses Jahr war. Es ging um die Neuzugänge an Studierenden,
die Beratung in Anspruch nehmen. Dieses Jahr gab es einen Rückgang, die absoluten
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Zahlen sind allerdings trotzdem sehr hoch und es gibt nur eine Stelle. Es gab auch eine
Aufschlüsselung nach Erkrankungen, Studiengängen und Geschlecht.

Positiv anzumerken ist, dass die Beauftragte Geld zur Abmilderung Coronabedingter
Lernrückstände bekommen hat, wodurch die 50%-Stelle zur 75%-Stelle wurde. Die Uni
hat das bis 2024 verlängert. Es bleibt aber trotzdem noch viel Arbeit.

Um das Angebot zu unterstützen, könnte man das mal über 42-News verbreiten und
vielleicht auf der Website verlinken. Niels hat eine Mail geschrieben, ob es vorformulierte
Texte oder Flyer gibt.

4.2 Wirtschaftsplan

Der Wirtschaftsplan wurde vorgestellt und soll in den Fachbereichen diskutiert werden.
Da sind viele Tabellen mit vielen Zahlen, die oft nicht aussagekräftig sind, da der StuRa
keine Rücklagen haben darf, sie aber hat, und die Zahlen dann komisch verrechnet
werden.

Wir brauchen einen Datenschutzbeauftragten. Es ist sehr teuer, das extern machen zu
lassen, deswegen soll intern jemand geschult werden. Dafür ist Geld eingeplant.

4.3 Finanzanträge

Es gibt Filme, eingeladen sind Künstler über online-Gespräche aus Brasilien (es gibt
Übersetzer). Es sind LGBTQIA+ Filme. Geld braucht man für’s Übersetzen und zum
Film zeigen. Eintritt ist kostenlos.

Southern Sorceresses – Para Onde Voam as Feiticeiras / We are here
AK Feministische Theorien und Praxis

Option Stimmen Betrag

600,00€ 13 600,00€
0,00€ 0 €

Im April soll die Konferenz „Women in Leadership 5“ stattfinden. Es geht um die Ver-
netzung von Startups mit Studis. Es gibt fünf Speaker*innen, die über ihre Erfahrung
reden.

Geld wird gebraucht für Catering und Flyer. Der Eintritt ist kostenlos.

Women in Leadership 5
FoundersClub Freiburg e. V.

Option Stimmen Betrag

1000,00 € 10 1000,00 €
0,00 € 0 €
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4.4 Diskussion

4.4.1 Situation der Treppen im KG3

Da hängen wohl Sprüche, die zum Energiesparen aufrufen soll. Manche davon sind dis-
kriminierend gegen Behinderte zu verstehen. Z.B.: „Zum Erfolg gibt es keinen Lift“ und
„Du willst Strom sparen, nimm die Treppe“.

Es gab ein Gespräch mit dem studentischen Gesundheitsmanagement. Zwei der Sprüche
werden entfernt, der Rest soll aber bleiben. Wenn Studierenden Konzepte einfallen, soll
man sie auch wohl einbringen.

Die Sprüche sind wohl auch verwirrend plaziert.

4.4.2 Rassistische Sprache und Genderverbot an der Kunstgeschichte

Die Fachschaft Kunstgeschichte versucht wohl schon seit einem Jahr, die Probleme intern
(an der Fakultät) zu regeln. Sie suchen jetzt Rat beim StuRa.

Das Institut ist da wohl generell sehr gespalten. Auch Fachschaftsarbeit ist etwas schwie-
rig, da man vielleicht mit der akademischen Laufbahn Probleme bekommt.

Es gibt einen Professor, der Abschlussarbeiten, die gendern, nicht annimmt. Er ist dann
wohl auch extrem diskussionsbereit. Es wurde an das Dekanat getragen, der Dekan kann
aber wohl nichts tun.

Eine Gleichstellungsbeauftragte wollte das wohl anonym in den Senat tragen, davon hat
man aber nichts wieder gehört.

Es gibt außerdem eine Professorin, die ein Seminar geleitet hat. Es gab Beschwerden
über rassistische Sprache, z.B. „Reinrassiger Deutscher“, „Ich bin ja kein Nazi, aber..“
und das N-Wort.

Als sie darauf hingewiesen wurde, fielen die rassistischen Bemerkungen, insbesondere
das N-Wort, jede Woche mindestens ein Mal, auch ohne Kontext und auch auf Folien.

Der Vorstand erwähnt es dem Rektorat gegenüber. Falls die Fachschaft Kunstgeschichte
an die Öffentlichkeit möchte, hat sie die Unterstützung des StuRa.

5 StuKo
Nächste Woche ist StuKo.

6 Telegram-Gruppe
Es gab schon eine Diskussion darüber, wer in der Gruppe ist und wer drin sein sollte.
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Eine Idee war, die Menschen mit einer Umfrage zur Reaktion zu bewegen, und die nicht
reagierenden Menschen zu entfernen.

Eigentlich will man aber auch den Kontakt zu Altfachschaftlern zu behalten. Alternativ
könnte man also einfach eine neue Gruppe zu erstellen. Das stiftet aber auch vermutlich
verwirrend, und effektiv wird dann die vermutlich nicht-Hauptgruppe kaum gewartet.

GO-Antrag auf Verfahrensvorschlag. Darüber sollte man in zwei Wochen nochmal re-
den, und das ankündigen. Gegenrede: Es sollte zudem in die Gruppe geschrieben werden,
dass man vorher die alten Protokolle lesen soll. Zurückgezogen. Ohne Gegenrede ange-
nommen.

Niels schreibt eine Ankündigung.

7 Weihnachtsmusikfestnachbesprechung
Es war Weihnachtsfest. Generell hat alles ganz gut funktionert.

Der Aufbau lief ganz gut, aber es hat sehr lange gedauert, das Aquarium aufzuräumen.
Menschen, die da öfter sitzen, könnten ein bisschen drauf achten.

Auch der Abbau lief OK.

Für nächstes Mal sollte es eine Singstar-Schicht geben, denn einzelne Personen saßen da
sehr lange.

Die Rechnungen und Infos finden sich im Rechnungsordner.

8 Sonstiges

8.1 Erste Hilfe-Kasten Fachschaft

Es gibt einen, aber er ist fragwürdig bestückt (Notfallwein, Notfallkondome, Notfall-
pflaster) und außerdem abgelaufen.

Man sollte ihn vermutlich neu (und sinnvoll) auffüllen.

Hat jemand Lust, eine Mail zu schreiben? Materialwart? Materialwart!

8.2 Lehramtsrat

Es war Lehramtsrat.

Es ging um eine zweite Masterarbeit im Erweiterungsfach. In BW muss man eine zweite
Masterarbeit schreiben, die vom Aufwand ca. einer Bachelorarbeit entsprechen soll. Leu-
te sind genervt, die Stellen, an die man sich gewendet hat, sind nicht so kommunikativ.
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Bildungswissenschaftsveranstaltungen sollen praxisorientierter sein. Das ist allerdings
schwierig, da dafür nur wenige ETCS da sind.

Im Master sind wohl zwei Tage die Woche für Bildungswissenschaftsveranstaltungen
vorgesehen, manche Fakultäten halten diese Tage allerdings nicht frei. Es wird ange-
sprochen.

Außerdem soll es eine Ansprechperson geben.

Im Master soll es mehr fächerübergreifende Seminare geben.

8.3 Bücherspende

Es gab mal Menschen, die alte Bücher abgeben wollten. Die sind jetzt im Regal.

Falls wer Lust hat, sie in Aquarium und Common Room zu verteilen, kann das gerne
tun (vorher bitte stempeln).

8.4 Sumup

Im Dezember haben die Pharmazeuten Glühwein verkauft, und man konnte da mit Karte
bezahlen.

Das würde so 39 € kosten und wäre vielleicht ganz praktisch.

Unsere Finanzperson ist allerdings grade nicht da. Deswegen könnte man das einfach in
den nächsten Wochen noch einmal ansprechen.

8.5 CERN-Fahrt

Es gab vorhin eine Mail mit aktuellen Infos.

Ende der Sitzung: 20:36 Uhr
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